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Muy buenos días a todos y todas, es para nosotros un honor tener en esta mesa varios actores con los cuales 
nos va a permitir intercambiar opiniones, conversar como ya lo dijo Don Alberto, tener un diálogo franco, 
porque desde la perspectiva de nuestras comunidades, el tema REDD todavía no es tan conocido. 
Entonces, yo creo que la gran tarea de nosotros, como organizaciones que empezamos a trabajar en el tema, es 
empezar a bajar este tipo de información del tema REDD a la gente. 
Porque al final quienes hacen las actividades allá en el campo y conviven, en la actividad del manejo forestal 
comunitario, son las comunidades que viven adentro, las comunidades de los indígenas y campesinos a los 
cuales estamos representando en este momento y con los cuales tenemos que hacer un trabajo continuo; por-
que para ACICAFOC, en este momento, el tema REDD, recobra mucha importancia en nuestros países, por-
que hace mucho rato, como decía Don Alberto, las comunidades venimos trabajando en el tema de manejo 
forestal, pero ahora, vienen a la mesa otros temas “de moda”, como decimos nosotros. 
El tema de cambio climático se pone en la mesa, el tema de REDD, y todo parece que está enfocado hacia es-
tos temas; pero también hablamos, al interno en nuestras comunidades, que el hecho de que el tema Cambio 
Climático vuelva otra vez a la mesa de la cooperación o a la mesa de los gobiernos, tampoco es el tema de 
salvación para las actividades y el trabajo que realizamos nosotros como comunidades indígenas y campesi-
nas. 
También yo creo que en nuestras mesas de trabajo existen otros temas en los cuales también debemos de ir 
trabajando; y en los cuales también hay prioridades en nuestros países. 
La dinámica de Centroamérica, yo creo que es muy parecida, pero en algún momento en nuestros países, se 
viven temas muy específicos en los cuales tenemos que poner mucha atención y trabajar sobre ellos. 
En este momento, yo creo que el tema REDD es como el tema que está en la mesa de todos nosotros y en los 
cuales, yo creo que tenemos que insertarnos porque sino también nos quedamos atrás. Entonces yo creo que 
también es un tema que tenemos que ponerle mucha atención y para ACICAFOC es un tema primordial y es 
por eso, creo, que estamos acá diferentes actores y que nosotros como junta directiva de ACICAFOC pensa-
mos de que solamente teniendo este tipo de espacios de participación amplia, en donde estemos todos los 
actores, es donde podemos construir estrategias que lleven a un buen caminar del tema. 
Porque también no solamente es venirnos a encerrar tres días aquí, en un taller y no ver que es lo que sigue, 
porque también es un tema que hay que darle seguimiento, porque de nada serviría que estuviéramos tres 
días acá, todos los actores que estamos, si de verdad no vamos a tratar el tema de cómo darle seguimiento a 
este tipo de acciones. 
Y yo espero que las tres organizaciones que hemos estado organizando este taller también reflexionemos y 
ojala, después del sábado podamos tener líneas claras cómo es que también le vamos a dar seguimiento a este 
tipo de trabajo, para poder tener claras las normas y el seguimiento, los estándares que van a seguir para que 
esto de verdad camine y que de verdad se lleve a la práctica. 
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Que yo creo que los impactos son los que deberíamos de pensar cómo realmente es que este trabajo va a bajar 
a las comunidades y donde también se reconozca el trabajo que venimos haciendo las comunidades indígenas 
y campesinas, donde nosotros con mucha seguridad podemos decir: ya estamos trabajando sobre el tema 
REDD. 
Pero realmente reconocer el trabajo y las capacidades locales a veces cuesta mucho, entonces como llevar a la 
gente, a la cooperación, a los gobiernos a reconocer que las comunidades indígenas y campesinas están 
haciendo cosas y que ya estamos mitigando esas cosas que también favorecen al cambio climático, quizás en 
este momento no esté peor de lo que estamos. 
Yo creo que para ACICAFOC y para nosotros como hondureños, este tema es un tema muy importante y yo 
creo que para todos. Ojala que el día sábado salgamos con estrategias muy claras y que sepamos coordinar y 
que realmente esta reunión no se quede solamente en un taller, sino que de verdad le demos un seguimiento, 
que de verdad haya impactos positivos en nuestras comunidades indígenas y campesinas a las cuales repre-
sentamos. 
Muchísimas Gracias 
 


